

POSICIONAMIENTO QUE PRESENTAN LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, EN RELACIÓN CON SU AGENDA LEGISLATIVA A DESARROLLARSE EN EL SEGUNDO PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DE ESTA LEGISLATURA.

1 de febrero de 2024

Con el permiso de la Presidencia:

Compañeras diputadas, compañeros diputados, me complace saludarlos y expresarles mis mejores deseos y todo el éxito en este nuevo período legislativo. Hoy marcamos el inicio del segundo período ordinario del tercer año legislativo. Más allá del protocolo asociado con la participación de cada grupo parlamentario en esta primera sesión ordinaria, quiero reafirmar el compromiso de Acción Nacional de trabajar incansablemente por el bienestar de las y los sonorenses. Nuestro objetivo claro es centrarnos en atender aquellas necesidades que verdaderamente importan y tienen un impacto significativo en su vida diaria.

Hemos alcanzado importantes avances durante esta Legislatura mediante modificaciones sustanciales a nuestro marco jurídico, las cuales han generado mejoras en las oportunidades y calidad de vida de los sonorenses. Sin embargo, es crucial reconocer la realidad: enfrentamos un rezago considerable en las comisiones de este Congreso. Urge que nos centremos en ello para impulsar y concretar todo aquello que pueda y deba representar un beneficio tangible para los habitantes de nuestro estado.

Desde luego, en el Partido Acción Nacional, tenemos claro que, al escuchar las voces de la ciudadanía, comprendemos mejor sus necesidades y preocupaciones, lo que nos permite ofrecer respuestas de manera más puntual y eficiente. Por ello, continuaremos con una agenda que nos preocupa de manera particular y nos ocupa aún más. Esta agenda se centra en tres grandes ejes que hemos estado abordando a lo largo de esta legislatura: economía, seguridad y, sobre todo, el apoyo y defensa de los grupos vulnerables.

No debe quedar duda de que, como legisladores, cumpliremos a cabalidad con nuestra obligación constitucional de representar a los ciudadanos que nos han dado su confianza. Velaremos en todo momento por sus intereses.

Que quede claro: los sonorenses merecemos vivir en paz. No podemos ignorar ni minimizar la cruda y desesperanzadora realidad en nuestro estado en lo que respecta a la inseguridad. Día tras día, nos enfrentamos a situaciones que rebasan ampliamente los límites aceptables en municipios, colonias y lugares públicos, donde la delincuencia avanza sin pudor. En lugar de buscar culpables o lanzar piedras y esconder la mano, es crucial aceptar la situación para poder mejorarla. Este reconocimiento sincero es el primer paso hacia la construcción de soluciones efectivas y la creación de un entorno seguro para todos los ciudadanos.

Atención, compañeros: Según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) de 2023, se estima que 76.2 % de los sonorenses considera que su entorno más cercano, ya sea su colonia o localidad, es inseguro. Este porcentaje refleja la percepción generalizada a nivel estatal sobre la falta de paz y tranquilidad.

Escuchemos, compañeros: Según datos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Sonora sobre la incidencia delictiva de fuero común durante el período enero - diciembre de 2023, cerramos con 26 587 delitos. Es importante destacar que esta cifra no incluye aquellos delitos que no fueron registrados, los casos que quedaron en carpeta sin investigar, las situaciones no denunciadas y lo que observamos a diario, es decir, otros datos que también influyen en la realidad delictiva.

Estas cifras son dolorosas y, por ende, es crucial continuar tomando responsabilidad como autoridades con el fin de superar uno de los problemas más apremiantes para nuestros ciudadanos. Nos referimos a la necesidad de garantizar la seguridad para que las niñas y mujeres puedan transitar por las calles sin miedo, que los niños puedan asistir a la escuela sin temor a ser víctimas de la delincuencia organizada, que las familias gocen de seguridad en su patrimonio y, por supuesto, que el desplazamiento hacia los centros de trabajo se realice con la máxima seguridad que

cada ciudadano merece.

Hoy reafirmamos que en Acción Nacional estamos comprometidos y tenemos la determinación de ayudar y ser útiles en la búsqueda de soluciones al gran problema de la inseguridad. De la misma manera, continuaremos respaldando los esfuerzos de las autoridades municipales, estatales y federales en la construcción de una economía más sólida y vigorosa. La creación de más y mejores empleos es posible si todos unimos fuerzas. De nuestra parte, recibirán propuestas que fomenten la sinergia institucional, siempre destacando la responsabilidad como eje fundamental para la sostenibilidad del crecimiento económico.

El grupo parlamentario del PAN estará firme y convencido de poner en el centro de la agenda a aquellos sonorenses que, por diversas circunstancias, no tienen un trato equitativo. Tenemos la obligación histórica y coyuntural de no dejar a nadie atrás, ya sean mujeres, niños, adultos mayores, grupos indígenas o personas con discapacidades.

Ninguno de ellos debe sentir que se les da la espalda. Al contrario, se les dará prioridad para construir un camino que iguale las oportunidades y combata cualquier vulneración de sus derechos. Estamos aquí para ellos y seremos la voz que siempre esté de su lado.

En Acción Nacional nos comprometemos a dignificar a las familias. En este período, nos enfocaremos de nuevo en apoyar a niños, adolescentes, jóvenes y adultos mayores para asegurarnos de que no experimenten discriminación en su vida diaria, en sus hogares y en su educación. Es imperativo respaldar y proteger a las mujeres, quienes hoy, más que nunca, enfrentan una mayor vulnerabilidad frente a ataques y agresiones. Esto no solo se refiere a la violencia, sino también a las condiciones de marginación que enfrentan en sus procesos judiciales, las cuales deben ser erradicadas.

En la actualidad, es más necesario que nunca brindar un sólido respaldo a nuestros adultos mayores. Esto implica realizar modificaciones en nuestra legislación, colaborar en la formulación de políticas públicas y desarrollar planes y estrategias

que promuevan un envejecimiento activo, digno y, sobre todo, saludable.

Esta es nuestra agenda. Pero también tenemos claro los tiempos que vivimos. Por ello, decimos con firmeza que somos un partido político inspirado en el humanismo político y siempre ha defendido los derechos humanos, el estado de derecho, las libertades públicas, la separación de poderes y la democracia representativa.

Con esta definición institucional, nos presentamos ante los sonorenses y ante ustedes, compañeros, con la firme convicción de que deseamos lo mejor para Sonora. Por ello, hacemos un llamado para que nos guíen el ánimo, las ganas y la buena voluntad durante estos últimos trabajos legislativos.

Como pueden ver, compañeros y compañeras diputadas, aún nos queda mucho trabajo por hacer; muchos espacios por mejorar, muchos derechos por garantizar, injusticias por erradicar, y para ellos debemos complementar nuestra labor legislativa con el trabajo en las calles, donde, de manera directa, el ciudadano expone su problemática real y enriquece de gran manera nuestro trabajo legislativo y nos obliga a trabajar en lo que les importa de verdad.

Comprendamos que, aunque este año sea un período electoral, todos debemos elevar la mira y estar a la altura de lo que representa el Congreso del Estado. Evitemos la contaminación estéril y las agendas sesgadas.

Con responsabilidad absoluta y plena democracia, así es como debemos conducirnos. Así lo hará Acción Nacional.

A T E N T A M E N T E,

**“POR UNA PATRIA ORDENADA Y GENEROSA, Y UNA VIDA MEJOR Y MÁS
DIGNA PARA TODOS”**

**LAS DIPUTADAS Y DIPUTADO INTEGRANTES DEL GRUPO
PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL EN LA LXIII
LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE SONORA:**

**DIPUTADA MARÍA SAGRARIO MONTAÑO
PALOMARES**

DIPUTADA ALEJANDRA LÓPEZ NORIEGA

DIPUTADO JOSÉ ARMANDO GUTIÉRREZ JIMÉNEZ